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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 18.12.2019 

 
 

 

Niederschrift 

22. Sitzung des Ausschusses für Energie, Natur-, Umwelt- und 
Klimaschutz, Landwirtschaft und Forsten vom 11.12.2019 

Anwesend: 
 

Ausschussvorsitzender 
Herr Alexander Kreß  

Stellvertretender Ausschussvorsitzender 
Herr Martin Kleine ab 19:50 Uhr  

Ausschussmitglied 
Herr Marvin Donig  
Herr Ernst-Ludwig Döring  
Frau Marion Dörr  
Herr Michael Engels  
Herr Dr. Fritz Roth  

Stellvertretendes Mitglied 
Frau Peggy Yvonne Pittner  

Stadtverordnetenvorsteher 
Herr Matthias Kreh  

Fraktionsvorsitzender 
Herr Siegfried Hartleif  
Herr Hansgeorg Münch  

Magistrat 
Herr Stadtrat Richard Fikar  
Herr Stadtrat Diethard Kerkau ab 19:23 Uhr 
Herr Stadtrat Reinhold Ritter  

Seniorenbeirat 
Herr Heinrich Korf  

Verwaltung 
Herr Stephen Strunz 
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Schriftführer 
Herr Siegfried Freihaut  

Nicht anwesend: 
 

Ausschussmitglied 
Frau Marina Glorius Entschuldigt und vertreten durch Peggy 

Pittner 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 
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Tagesordnung: 
22. Sitzung des Ausschusses für Energie, 
Natur-, Umwelt- und Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Forsten am 11.12.2019 
 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
2. Genehmigung der Niederschrift vom 24.10.2019 
  
3. Aktueller Stand zur neuen zentralen Wasseraufbereitungsanlage 
  
4. Kläranlage - mögliche Pyrek / Pyrolyse-Anlage zur Klärschlammverwertung 
  
5. Sachstand Windkraft in Groß-Umstadt 
  
6. Anregungen und Anfragen 
  
7. Mitteilungen der Verwaltung 
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Im Vorfeld fand ab 18 Uhr für alle Interessierte im Rahmen einer Fachführung die 
Besichtigung der neuen BHKW/Heizanlage in der Stadthalle statt. Dabei erläuterte 
der Energiebeauftragte der Stadt umfassend die neue und energieeffiziente Energie-
versorgungsanlage 
 
 
 
 
Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
Der Vorsitzende Herr Kreß eröffnet die 22. Sitzung des Ausschusses für Energie, 
Natur-, Umwelt- und Klimaschutz, Landwirtschaft und Forsten und begrüßt die Anwe-
senden, insbesondere bedankt er sich bei Herrn Freihaut bei der im Vorfeld durchge-
führten Fachführung. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen 
wurde, und dass Beschlussfähigkeit besteht. Einvernehmlich schlägt er vor, den Ta-
gesordnungspunkt 4.Kläranlage – mögliche Pyrek / Pyrolyse Anlage zur Klär-
schlammverwertung in einer folgenden Sitzung durchzuführen. 
  
 
 
 
 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift vom 24.10.2019 
  
Genehmigung der Niederschrift der  21. Sitzung vom 24.10.2019 
Hierzu gibt es keine Einwände. 
  
 
 
 
 
Zu TOP 3 Aktueller Stand zur neuen zentralen Wasseraufbereitungsanla-

ge 
  
Im Rahmen einer PowerPoint Präsentation informiert Herr  Mattheß ausführlich über 
den Projektverlauf sowie den aktuellen Sachstand des Projektes. Die Inbetriebnahme 
der zentralen Wasseraufbereitungsanlage hat sich Aufgrund des aufwendigen 
Vergabeverfahrens verzögert und ist nach derzeitigem Stand für das Frühjahr 2021 
geplant. Vor Inbetriebnahme der Anlage  werden die Bürginnen und Bürger umfas-
send über die neue Trinkwasserqualität und die in diesem Zusammenhang zu beach-
tenden Gesichtspunkte informiert. Die komplette Präsentation wir dem Protokoll als 
Anlage beigefügt. 
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Zu TOP 4 Kläranlage - mögliche Pyrek / Pyrolyse-Anlage zur Klär-
schlammverwertung 

  
Wie einvernehmlich abgestimmt wird dieser Tageordnungspunkt in einer der nachfol-
genden Sitzungen behandelt. 

  
 
 
 
 
Zu TOP 5 Sachstand Windkraft in Groß-Umstadt 
  
Herr Freihaut informiert ausführlich über den aktuellen Sachstand. Nach wie vor kann 
das Windkraftprojekt aufgrund der Belange der deutschen Flugsicherung nicht reali-
siert werden. Auch ein gemeinsamer Besprechungstermin  mit dem Projektpartner 
ENTEGA bei der Deutschen Flugsicherung in Langen ergab keinen Projektfortschritt. 
Die  Projektrealisierung  wird weiter verfolgt, jedoch waren sich die Ausschussmit-
glieder einig, dass diese Thematik auf höherer politscher Ebene angestoßen werden 
muss. 

  
 
 
 
 
Zu TOP 6 Anregungen und Anfragen 
  
Herr Kreß spricht die z.Z. kurze Leuchtdauer der Solarleuchte an der Buswartehalle 
in Semd in den Morgenstunden an Vor 6 Uhr reagiert die Beleuchtung nicht. Es wird 
veranlasst, dass die Einstellungen durch den Bauhof überprüft/optimiert werden.   
Ziel ist den Haltestellen Fahrplan lichttechnisch abzudecken 
Von verschiedenen Ausschussmitgliedern wird angeregt, den Beginn der Sitzung 
wieder auf 20 Uhr festzulegen.  Dies wird in der Folge vom Ausschussvorsitzenden 
nochmal geprüft und abgewogen.  
Der Vorsitzende Herr Kreß beendet um 19.50 Uhr die Sitzung und bedankt sich bei 
allen Anwesenden. Im Anschluss bietet Herr Freihaut  für die später eingetroffenen 
Ausschussmitglieder nochmals eine Führung zur Besichtigung der neuen 
BHKW/Heizanlage an. 
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Zu TOP 7 Mitteilungen der Verwaltung 
  
Herr Strunz teilt mit, dass der Entsorgungsfachbetrieb für die gelben Säcke ab dem 
01. Dezember gewechselt hat. 

Herr Mattheß informiert, dass im Laufe des nächsten Jahres ein Studierendenprojekt 
zum Thema 4. Reinigungsstufe auf Kläranlagen durch die Hochschule Darmstadt an 
der Kläranlage durchgeführt wird. 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
Alexander Kreß Siegfried Freihaut  

Ausschussvorsitzender Schriftführer 
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